



Oposición francesa eleva la presión sobre el primer ministro

Description

(París) Líderes de la izquierda y la extrema derecha francesas elevaron hoy la presión sobre el redesignado primer ministro Sébastien Lecornu, quien camina por una cuerda floja amenazado con la censura.

Si el primer ministro no responde a nuestras exigencias, que son el simple respeto a la democracia y a los franceses, presentaremos nuestra propia moción de censura, advirtió en La Tribune Dimanche el primer secretario del Partido Socialista, Olivier Faure.

El diputado consideró que la reconducción de Lecornu en el puesto, anunciada el viernes cuatro días después de su renuncia, constituye una prueba de la “desconexión total” del presidente Emmanuel Macron, a quien acusó de desechar el cambio reclamado por la ciudadanía.

Convencer a los socialistas de que no busquen de inmediato la caída del primer ministro representa un reto crucial para el oficialismo, tras la decisión de fuerzas como La Francia Insumisa (LFI) y Agrupación Nacional (RN) de apostar por el derrocamiento y por el retorno a las urnas para salir de la crisis política.

La principal demanda socialista es la revocación de la reforma de la jubilación, un tema hasta ahora tabú para los gobiernos desde la adopción en 2023 de la norma que llevó la edad de retiro de 62 a 64 años, una medida muy impopular.

Sin embargo, consciente de su fragilidad, Lecornu ha mostrado disposición a debatir la espinosa cuestión.

Por su parte, la líder del partido identificado con la extrema derecha RN, Marine Le Pen, ratificó la exigencia de una ruptura del primer ministro con las políticas de Macron desde su llegada al poder en 2017.

La diputada y varias veces candidata presidencial insistió en las columnas de Le Journal du Dimanche que el objetivo de su agrupación es la disolución de la Asamblea Nacional, en aras de que sea el pueblo el que trace en las urnas el camino de la salida de la crisis.

“Disolver o durar, Macron debe escoger”, manifestó la dirigente, quien reclama la condena de la justicia en su contra por desvío de fondos públicos, la cual de ratificarse le impediría competir en las presidenciales del 2027.

Lecornu realizará la próxima semana su Declaración de Política General ante la Asamblea, un momento crítico para el primer ministro, por las amenazas de censura.

El aliado de Macron se convirtió el pasado lunes en el primer ministro más efímero de la V República, la cual inició en 1958, con apenas 27 días en el puesto, y en el tercero que cae en 10 meses, después de que la izquierda y la extrema derecha unieran fuerzas en la cámara baja para derribar en diciembre a Michel Barnier y el 8 de septiembre a François Bayrou.

Sin embargo, el jefe del Estado optó por renombrarlo en Matignon el viernes, un paso que causó cierta sorpresa y atizó las críticas y las amenazas opositoras.

De acuerdo con los entendidos, en el actual contexto la prioridad del oficialismo es evitar el regreso a las urnas, a partir de la amplia ventaja que dan todas las encuestas a RN, tanto para unas eventuales legislativas anticipadas como para unas presidenciales.

El Maipo/PL

Date Created

Octubre 2025